

# DIARIO DE MADRID

DEL LÚNES 25 DE MAYO DE 1812.

*San Gregorio Papa VII, san Urbano Papa y Mr., y santa Magdalena de Pazzis Virg. = Quarenta horas en la iglesia parroquial de san Sebastian.*

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 16 de la luna.
7 de la m.	13 s. o.	26 p. 2 $\frac{1}{2}$ l.	E.-nord-este y D.	Salte el sol á las 4
12 del dia.	19 s. o.	26 p. 2 $\frac{1}{2}$ l.	E.-nord-este y D.	y 44 m. y se pone
5 de la t.	20 s. o.	26 p. 2 l.	E.-nord-este y D.	á las 7 y 16.

*Concluye la carta anterior.*

Ahora entra lo de la medicina, que es lo que á vmd. mas le importa. Dígame vmd. en confianza, y ahora que no nos oyen acreedores, ¿es vmd. rico? ¿No tiene vmd. en Cádiz ó por allá en *Pecina* algun pariente, ó asi, á quien poder endosar su costilla? ¿No? Pues lo siento; porque si asi fuera, no habia mas que hacerle liar el petatè bonitamente, y enviarla con sus nuestros y nuestros agenos, y apuesto á que en viendo lo que por alli pasa, habia de volver contrita de sus pecados, y curada radicalmente de su locura. ¿Pero bien tendrá vmd. alguna casa de campo ó algun conocimiento en un lugar, asi, donde no haya franceses? Pues, señor, enviarla allá inmediatamente; y vmd. verá que antes de mucho van á visitarla sus queridos; el uno le quita el dinero, el otro la ropa, se le comen lo poco ó mucho que tenga; se van estos, y vienen otros y otros á llevarse lo que ha quedado, hasta que ella tiene que venirse desnuda, y si viene á mano, aporreada, renegando de la madre que los parió, y diciendo: ¡bendito sea Madrid! ¡en ninguna parte se puede vivir sino en Madrid!—¡Cómo! ¿Tampoco tiene vmd. proporcion para esto? ¡Este buen hombre no tiene nada! Sin embargo, no importa, aun hai recursos, que en mi medicina se hallan remedios caseros, baratos, y aun económicos.

Mire vmd., la señora, segun creo, es devota, y por consiguiente será golosa, y amiga de buenos bocados. Será tambien, vamos, como si lo viera, amiga de modas y de andar mui peripuesta; pues aunque dice vmd. que frisa ya con los cincuenta, esto de gustar de ir majas, como es debilidad, crece con los años. Esto supuesto, en la mano tiene vmd. el remedio para curar la enfermedad de su cuya. Dieta, el pan por onzas,

chocolate y bollos ni mentarlos; moñas y vestidos, Dios los dé. Lo preciso, amigo mio, lo preciso, preciso, y nada mas. Ella, ya se lo puede vmd. figurar, se pondrá hecha una furia; pero aqui encaxa la buena pasta de vmd., pues con mucha flema, y tomando un aire mui compungido, le dirá: »¡Qué quieres, hija! No hai un quarto, ni lo habrá mien-  
 »tras duren estas cosas. Los sueldos no se cobran, porque las partidas  
 »saquean los pueblos, y estos no pueden pagar las contribuciones. Los  
 »nuestros no dexan venir comestibles. Los pobres arrieros no se atreven  
 »á ponerse en camino de miedo que los guerrillos los roben, apaleen ó  
 »maten. Con la guerra los mercaderes nos desuellan, que es una bendi-  
 »cion. Es menester teer paciencia hasta que Dios quiera que esto se so-  
 »siegue." Su muger de vmd. estará, no lo dudo, mui loca ó mui empecinada; pero por mucho que lo esté, como vmd. siga este método, apues-  
 to lo que quiera á que á pocos dias reniega de los nuestros, que contra-  
 rían sus gustos, y á que la oye vmd. decir, levantando las manos al cie-  
 lo: ¡Señor! ¡que esto se acabe! ¡Coma y vista yo, y mande quien mande,  
 aunque sea el gran Turco!

Y este remedio y los que llevo dichos no solo son buenos para mugeres locas, sino que alcanzan tambien á curar hombres; pero advierto que no han de ser mas que *madripáparos*; porque si son *madripicaros*, que tambien los hai, entonces de Dios nos venga el remedio, pues no bastan lenitivos ni privaciones, y es forzoso que el cirujano acuda con las her-  
 ramientas.

Ahora pues, amigo mio, buen ánimo, y manos á la obra, y sobre to-  
 do mucha pachorra. Mire vmd. que esta casta de locos, en conociendo  
 que uno se amilana y les coge miedo, se suben á mayores, y no hai  
 quien pueda con ellos. Mudanza de aires, si puede ser, y quando no,  
 dieta, privaciones, pecho ancho, y ¡viva el Rei! = De vmd. afectísimo =  
 el Médico casero.

Costanilla de la Paciencia, sin capuchinos, tienda de aceite y vinagre.

## NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

### AVISOS.

En la calle de Atocha casa del conde de Tapa, tienda de los tiroleses, darán razon de un sugeto que habiéndose dedicado á la ensenanza de los sordo mudos, ha dado pruebas de sus tareas y aplicacion. Este no solo va á dar lecciones á las casas de aquellos, sino que los admite en la suya de pupilos para su mayor adelantamiento. Ademas de enseñarlos á leer, escribir y contar, los enseña á hablar y conocer lo que se habla por medio de la vista.

D. Cayetano Santos, memorialista en la casa de correos, inmediato á la puerta principal, dará noticia de un sugeto que desea dar lecciones de gramática latina y castellana, yendo á las casas de los discípulos, á los que enseñará con el mejor método y aprovechamiento, llevando por cada discípulo ó leccion 20 rs. mensuales; y lo mismo por enseñar á

leer, escribir y contar, bien sea por mañana ó tarde, segun les acomode.

VENTAS.

Por la audiencia del señor juez de primera instancia D. Leon de Sagsa, y escribanía del número de D. Tomas de Sancha y Prado, se subastan seis flores de piedra de buen gusto, retasadas últimamente en 780 rs. vn. La persona que quisiere hacer postura lo verificará en el término de 15 dias, contados desde el 23 del corriente mes, que se le admitirán las que haga.

En las inmediaciones de la puerta del Sol se vende una casa á voluntad de su dueño, construida de 14 años á esta parte, y se dará por menos de la mitad de su tasa, siendo el pago en moneda metálica sonante. Darán razon en la librería de D. Gerónimo Ortega, calle de las Carretas, frente á la botillería.

En la tienda de Toledano, calle de la Montera, continúa la venta de las barajas de naipes ya anunciadas, españolas y francesas, iluminadas, blancas y pintadas, desde 4 hasta 10 rs., y se hará una considerable rebaxa al que tome cantidad de ellas: tambien hai sarga negra ancha de 5 quartas superior á 36 rs. vara: idem de 2 tercias á 24: paño imitado á punto con listas de raso á 32: liso á id.: tafetanes á 10 y 12: florencias á 24: rasos de colores á 26: tafetan aglutinado á 18: debantales y pañales de lo mismo á 12 y 14: cortes de calzones de seda de punto ingles á id: lisos dobles: cortes de chalecos: mechas de velon por docenas á 4 y 6 rs.: medias de Toledo de punto ingles á 70 y 76: id. lisas blancas á 32: negras á 38 y otros precios: grises id.: dichas para señora á 24, 28 y 36: calcetas y calcetines de hilo y algodón: pañuelos de seda de Toledo negros y de colores dobles y entredobles: tirantes desde 6 hasta 30 rs.: ligas elásticas de seda y estambre: lamparillas finas á 3 rs.: guantes de varias clases: gorros negros, blancos y de color: gasa de recorte á 6 rs.: solideo; y otros varios géneros con equidad.

Quien quisiere comprar ó tomar en arrendamiento dos mesas de villar, acudirá á la carrera de san Francisco, casa núm. 2, quarto baxo de la izquierda, donde se tratará de uno ú otro particular con la mayor equidad.

En el despacho principal de este periódico, calle de Alcalá, número 2, quarto principal, darán razon de quien vende una sillería de damasco de seda del día, que se compone de 24 y un canapé; como tambien dos tremoes con sus mesas correspondientes, una araña, un armario y otros varios efectos.

Se vende en precio mui cómodo un guardarropa de  $2\frac{3}{4}$  varas de largo y  $1\frac{3}{4}$  de ancho, con 3 caxones y entrepaños, que todo se desarma. Dará razon el zapatero del portal núm. 12, calle del Arenal, antes de llegar á la de las Fuentes.

En la corredera baxa de san Pablo, casa núm. 3, manz. 370, quarto principal, frente á la fábrica de fideos, se vende en precio cómodo un birlocho de dos ruedas para camino, con muelles á la inglesa, y sus guardaciones correspondientes, todo bien tratado.

Se vende con toda equidad un buen birlocho á la inglesa, con su bue-

na mula y dos pares de guarniciones, dos juegos de ruedas, y su alfombrita para los pies. La persona que quiera tratar de ajuste se dirigirá á la calle de la Cruz, núms. 20 y 21, quárto principal.

En la calle del Desengaño, casa del maestro de coches, se vende un coche de camino, casi nuevo, pues ha servido poquísimo, está útil para servir en el día, y tiene 8 persianas y faroles. Para tratar de ajuste se acudirá á la calle del Arenal, frente al puentecillo de la de las Fuentes, casa núm. 1, quarto 2.º, que habita D. Sabino Lopez; quien tambien dará razon de una cama para matrimonio de maderas finas, colgada de raso; lo qual se dará con la mayor equidad.

**PÉRDIDA.**

La persona que hubiese hallado tres cortes de chupas de seda bordadas, que se perdieron la mañana del 14 del corriente desde la calle de las Carretas, plazuela del Angel, calle de las Huertas hasta la del Leon, se servirá entregarlos al señor Lorenzo en su puesto en dicha calle de las Carretas, portal de la casa del almacen de paños de Segovia, quien dará el hallazgo.

**ALQUILERES.**

En la calle de los Preciados, inmediato á la puerta del Sol, casa núm. 23, quarto 2.º, se alquila una decente habitacion compuesta de sala y alcoba, para uno ó dos caballeros en calidad de huéspedes, con asistencia ó sin ella.

**TRASPASO.**

En la calle de la Abada, esquina á la del Olivo alto, casa de dos puertas, se traspasa una tienda de abacería, con su anaquería, pesos, romana y demas correspondiente á dicho ramo; de lo qual se tratará de ajuste en la misma.

**SIRVIENTE.**

Julian Mora, de edad de 17 años, soltero, desea servir á un caballero dentro ó fuera de esta capital: sabe hablar un poco el frances, escribir, contar, algo de afeitar, y cuidar caballos: tiene personas de carácter que abonarán su conducta. Darán razón en el puesto del tornero situado en la calle del Duque de Alba, frente á la lonja del mismo nombre.

**NODRIZA.**

Teresa Ribas, de edad de 30 años, solicita criar en casa de los padres, aunque sea fuera de Madrid: tiene leche de 2½ meses, y personas que abonen su conducta. Dará razon el memorialista que se halla en el portal de la casa hospital de la Latina.

**TEATROS.**

En el del Príncipe, á las 8 de la noche, se executará la comedia de figuron en 3 actos titulada el Hijo de quatro padres, y el sainete los dos Libritos.

En el de la Cruz, á las 5½ de la tarde, se executará la comedia de gracioso titulada Embustero amo y criado, qual miente mas de los dos; seguirá una tonadilla y un divertido sainete.

CON REAL PRIVILEGIO.